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Carolina Marín obtiene el Princesa
de Asturias de los Deportes 2024
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DISTINCIONES El jurado destaca el “extraordinario palmarés” de la jugadora y la ensalza como “una referente internacional” en el bádminton

Imagen de archivo del 31 de marzo de 2023 de la jugadora de bádminton Carolina Marín. EFE/RODRIGO JIMÉNEZ

REDACCIÓN | La volantista onu-
bense Carolina Marín, campe-
ona olímpica, tricampeona
del mundo y heptacampeona
de Europa, ha sido distinguida
este miércoles con el Premio
Princesa de Asturias de los De-
portes 2024.

Marín (1993) se proclamó
campeona olímpica en Río
2016, y se hizo con el título
mundial en tres ocasiones -
2014, 2015 y 2018-, y con el eu-
ropeo en siete, la última de
ellas el pasado mes de abril en
Alemania.

Apeada de los JJOO de Tok-
yo 2020 por una lesión de rodi-
lla, en su palmarés también fi-
gura la medalla de oro conse-
guida en los Juegos Europeos
celebrados en Polonia el pasa-
do año.

Marín, cuya candidatura
fue propuesta por el director
general de Casa Asia, Javier
Parrondo, y que toma el relevo
en este premio del atleta ke-
niano Eliud Kipchoge, bicam-
peón olímpico en maratón, hi-
zo historia en 2014 al conver-
tirse en la primera jugadora no
asiática en entrar en el top ten
mundialista de bádminton.

El jurado ha destacado el
“extraordinario palmarés” de
la jugadora, a la que ha ensal-
zado como “una referente in-

ternacional” al tratarse de la
primera y única deportista no
asiática campeona olímpica
en esta disciplina, además de
“la mejor jugadora de la histo-
ria del bádminton en España y
una de las mejores del mun-
do”.

A estos méritos deportivos
se suma, según el jurado, que
la jugadora es “un ejemplo de
superación, fuente de inspira-
ción y transmisora de valores,

dentro y fuera de la pista”.

Inicio a los 12 años
Marín comenzó a practicar el
bádminton con ocho años en
el Club Recreativo IES La Or-
den de su ciudad natal y, tras
conseguir diversas victorias en
el ámbito regional y varios tí-
tulos de campeona de España,
fue seleccionada con catorce
para ingresar en el Centro de
Alto Rendimiento del Consejo

Superior de Deportes en Ma-
drid.

Primera europea que logró
dos títulos mundiales conse-
cutivos (2014 y 2015), Marín se
convirtió, tras ganar el Mun-
dial de 2018, en la primera ju-
gadora del mundo en conse-
guir tres títulos en esta compe-
tición.

Cosechó sus primeros éxitos
internacionales en categorías
inferiores: En 2009 fue la pri-

mera española que consiguió
medalla en unos campeona-
tos de Europa -la de plata en el
Europeo Júnior y la de oro en el
Europeo Sub-17-, en 2011 se
proclamó campeona de Euro-
pa juvenil y al año siguiente
participó en los Juegos Olímpi-
cos de Londres y fue bronce en
el Mundial Júnior.

En 2013 jugó con el equipo
indio Banga Beats de Bangalo-
re (ahora Bengaluru Raptors)
la edición inaugural de la Liga
India de Bádminton, una de
las más importantes de las que
se disputan en el mundo, y se
convirtió en la primera espa-
ñola en ganar un Gran Premio
de bádminton, el London
Grand Prix Gold.

Primer mundial
En 2014 se proclamó campeo-
na de Europa en abril y del
mundo en agosto, con lo que
consiguió ser la tercera juga-
dora europea en alcanzar el
oro mundialista, tras las dane-
sas Lene Køppen (1977) y Ca-
milla Martin (1999), y, ade-
más, con veintiún años, fue la
más joven de las tres en lograr-
lo.

En marzo de 2015 ganó su
primer título de Superseries
Premier, el All England, lo que
le permitió ascender al cuarto

PALMARÉS___Campeona
olímpica, tricampeona mundial
y heptacampeona de Europa

PERFIL___ Ejemplo de
superación, fuente de inspiración
y transmisora de valores

SUCESORA___ Toma el relevo
de Eliud Kipchoge, bicampeón
olímpico en maratón
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EN VALVERDE

Cazados a 189 y 226
kilómetros por hora en
un tramo limitado a 90

REDACCIÓN | La Guardia Civil ha detectado, en un control de
velocidad establecido en la carretera N435, en el término
municipal de Valverde del Camino, un vehículo de alta ga-
ma circulando a 189 kilómetros por hora, seguido de un se-
gundo vehículo aún más rápido, a 226, en un tramo de vía
limitado a 90.

“Soñaba con este premio desde hace mucho tiempo”
REDACCIÓN | La jugadora decla-
ró ayer que “soñaba desde
hace tiempo” con el premio
Princesa de Asturias de los
Deportes. “No tengo pala-
bras. Soñaba con este premio
desde hace tiempo. Lo he ha-
blado con mi madre alguna
vez. Es una manera muy bo-
nita de reconocer mi carrera
deportiva por todo el trabajo,
esfuerzo, dedicación y esos
grandes objetivos y sueños
que tenía. Estoy muy orgullo-

sa y agradecida”, dijo Caroli-
na Marín, en una rueda de
prensa.

“Estaba entrenando, he
parado y me he puesto a llo-
rar. Agradezco a cada uno de
los miembros de mi equipo
porque sin ninguno de ellos
sería posible lo que he conse-
guido. También a mi familia,
porque, aunque están lejos,
les siento cerca y por apoyar-
me en cada decisión. A mi
madre y a mi padre por dar-

me la oportunidad de venir a
Madrid con 14 años y cumplir
el sueño de una niña que es-
taba un poco más loca que
las demás”, declaró.

Marín valoró que gracias a
ella “ahora en España se ha-
bla de bádminton, algo que
supone un orgullo muy gran-
de”. “Agradezco a los patroci-
nadores por apoyarme en los
momentos malos cuando
han llegado las lesiones.
Igual que siento orgullo y

gratitud cuando te dicen pa-
labras tan bonitas. Te tienes
que sentir orgullosa porque
quizás has hecho algo”, seña-
ló.  “Al final este premio es un
reconocimiento al esfuerzo,
trabajo, dedicación y resi-
liencia porque seguimos es-
tando por luchar una segun-
da medalla olímpica en París.
Por eso ahora lo primero que
pido es salud, que me respete
mi cuerpo y que me siga de-
jando entrenar”, manifestó.

Carolina Marín, Premio Princesa
de Asturias de los Deportes 2024

puesto del ránking internacio-
nal. Sus victorias posteriores
en los Abiertos de Malasia y
Australia la convirtieron en la
número uno, algo que una eu-
ropea no lograba desde 2010.

En agosto de 2015, en el
Campeonato del Mundo de Ya-
karta (Indonesia) revalidó su
título mundial, un doblete que
con anterioridad solo habían
conseguido cuatro jugadoras
chinas: Li Lingwei (1983 y
1989), Han Aiping (1985 y
1987), Ye Zhaoying (1995-1997)
y Xie Xingfang (2005 y 2006).

Oro en Río
Al año siguiente volvió a pro-
clamarse campeona de Euro-
pa y logró su primer título de
campeona olímpica al conse-
guir la medalla de oro en los
Juegos de Río.

En 2017, 2018 y 2021 sumó a
su palmarés tres nuevos cam-
peonatos continentales, ade-
más de su tercer título mun-
dial en 2018. 

En 2021 una lesión de rodilla
impidió a la onubense compe-
tir en los Juegos de Tokio 2020,
pero en 2022 regresó a las pis-
tas y logró su sexto título euro-
peo.

En 2023 logró un segundo
puesto en el campeonato del
mundo y la medalla de oro en
los Juegos Europeos celebra-
dos en Polonia y este mismo
año ha logrado su segundo tí-
tulo en el prestigioso All En-
gland Open y su séptimo título
de campeona de Europa.

La onubense ha recibido,
entre otros honores, la Meda-
lla de Bronce (2014) y de Oro
(2016) de la Real Orden del Mé-
rito Deportivo, el Premio Na-
cional del Deporte Reina Leti-
zia a la mejor deportista espa-
ñola del año (2014), el Premio
a la Mejor Deportista Española
del Comité Olímpico Español
(2015) y Mejor Jugadora Mun-
dial de la Federación Interna-
cional de Bádminton (2015). 

“Quiero disfrutar de este
camino hasta el 27 de julio
que empiezo a competir. En
los Juegos Olímpicos pido la
medalla de oro, no pido otra
cosa”, confesó.

Reacciones
La noticia saltaba a media
mañana de ayer y que generó
gran cantidad de reacciones,
numerosas felicitaciones de
autoridades que quisieron
sumarse a esta celebración

colectiva por el logro conse-
guido por la onubense.

Así, el presidente de la Jun-
ta de Andalucía, Juanma Mo-
reno, lo celebró  y mostró su
orgullo por tratarse de una
“andaluza y de Huelva”.

Por su parte, la alcaldesa
de Huelva, Pilar Miranda, ca-
lificó de “gran noticia para la
ciudad” la concesión del pre-
mio a la onubense, a la que
considera “un ejemplo de
buen hacer”. 

Aseguró haber “dado sal-
tos de alegría” y destacóque
“lleve” a su “tierra a todos la-
dos por bandera”.
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DEPORTES Muñoz la califica de “generosa” dada la complicada situación económica del club

Virginia González
REDACCIÓN | Aunque pudiera pa-
recer que el foco del Recreativo
de Huelva está puesto ahora
mismo el campo, donde, a fal-
ta de tres jornadas para el fin
de la temporada, el Decano
aún tiene opciones matemáti-
cas para jugar los playoffs de
ascenso a Segunda División, es
en los despachos donde se jue-
ga el partido más importante.

Y es que según anunció ayer
el segundo teniente alcalde de
Economía y Hacienda del
Ayuntamiento de Huelva,
Francisco Muñoz, el Consisto-
rio ha hecho llegar una oferta
de compra de las acciones del
club a Gildoy España por parte
de un fondo de inversión na-
cional que ha sido calificada
como “seria, apetecible y muy
generosa, además con pers-
pectiva de futuro”.

Sería la única oferta seria
que se ha puesto encima de la
mesa tras meses de búsqueda
y después de que otros fondos
solventes decidieran no seguir
adelante tras comprobar la de-
licada situación económica
del club. De ahí que, posible-
mente, esta sea la única solu-
ción viable para el Decano,
aunque eso sí, tiene fecha de
caducidad. Así, Muñoz ha ex-
plicado que el fondo ha dado
de plazo a Gildoy España hasta
el 15 de mayo, es decir, el próxi-
mo miércoles, para que dé una
respuesta a esta oferta de com-
pra.

En paralelo, el Ayuntamien-
to sigue con su batalla en los

El segundo teniente de alcalde de Economía y Hacienda, Francisco Muñoz, ayer en la rueda de prensa. VGPALACIOS

Un momento del pleno de la Diputación. VH

Presentan una oferta para la compra
del Recre que expira el 15 de mayo
ENCIMA DE LA MESA___ El Ayuntamiento le hace llegar a Gildoy una propuesta
de adquisición de acciones al club que defiende que es seria y solvente

juzgados para revocar la sen-
tencia que declaró nulo el
acuerdo plenario de expropia-
ción de las acciones del Recre
por parte del Consistorio. Así,
ha presentado sendos recursos
de casación ante el Tribunal
Supremo y el Tribunal Supe-
rior de Justicia de Andalucía.
Por el momento, solo el Supre-
mo ha estimado la admisión
provisional del recurso, pero
no obstante, de prosperar la
compra del Recre, se retirarían
los recursos, ya que la priori-
dad sería dar garantías al nue-
vo propietario y acabar con la
“inseguridad jurídica” actual.

La pelota está ahora mismo
en el tejado de Gildoy, que se-
gún palabras de Muñoz, ya ha-
bría dejado claro que no tiene

interés en ejercer la propiedad
del Recre, por lo que confía en
que la venta salga adelante.

Mientras, explica, el Ayun-
tamiento ha desembolsado
unos tres millones de euros en
el Recre para hacer frente a los
gastos y deudas, una cantidad
que de cara a la próxima tem-
porada ascendería a entre cua-
tro y cinco millones. De ahí la
importancia de que se resuelva
la situación administrativa del
club.

Sobre el fondo nacional inte-
resado, de que no ha dado más
detalles al pedirse “confiden-
cialidad”, Muñoz sí ha asegu-
rado que está integrado por
“personas serias”, con “estabi-
lidad financiera y conocimien-
tos deportivos”, con un “pro-

yecto de futuro y sólido” para
el Recre, que sería “muy ilusio-
nante para la afición”, y que
además ha planteado una
“oferta muy generosa a Gildoy
España dadas las condiciones
económicas del club”. Ade-
más, se garantizaría el pago al
Ayuntamiento de todo lo des-
embolsado hasta ahora en el
Recre.

El Recre tiene por delante
una semana clave dentro y fue-
ra del campo. De aceptar Gil-
doy esta oferta, Muñoz calcula
que la compra se cerraría antes
del 30 de junio, con la inten-
ción de poder planificar la nue-
va temporada, en la que el De-
cano podría jugar en Segunda
División. Complicado pero no
imposible.

TRENES Moción del PP en Diputación

REDACCIÓN | El pleno de la Dipu-
tación de Huelva haprobó
ayer una moción del PP en la
que se reclama que Renfe apli-
que una reducción del 50 %
en el precio de los billetes de
los trenes que circulen por la
provincia en tanto que no se
cuente con líneas acordes al
siglo XXI.

La moción, contra la que
han votado el grupo socialista
y el grupo IU Verdes Equo Po-
demos Iniciativa, pide al Go-
bierno central que la empresa
de transporte ferroviario Ren-
fe aplique esa reducción “en
tanto que la provincia de
Huelva no cuente con líneas
ferroviarias acordes con el si-
glo XXI y del mismo nivel que
en el resto de España”.

Afectaría a “todos los bille-
tes correspondientes a des-
plazamientos de tren que in-

cluyan en su recorrido la cir-
culación por las tercermun-
distas vías que padecemos en
nuestro territorio”.

Según la moción, la pobla-
ción onubense “no puede
continuar asumiendo los cos-
tes de incidentes y demoras
en sus viajes un día sí y el otro
también; los ciudadanos de la
provincia no reciben los mis-
mos servicios que en otras
provincias aunque sí pagan
los mismos impuestos”.

Según la iniciativa, “aun-
que sobre las vías que unen
Huelva y Sevilla se pongan los
más modernos de los trenes,
el tiempo recorrido seguirá
siendo siempre muy superior
al que se emplea en el resto de
España ya que la velocidad
máxima a la que se puede cir-
cular -sea con el tren que sea-
es muy baja, debido al mal es-
tado del trazado”. 

Es decir, “se paga igual y se
reciben a diario prestaciones
infinitamente inferiores por
no hablar de la incertidumbre
a la que nos vemos sometidos
cada vez que viajamos en
tren”.

Piden reducir un 50 %
los billetes hasta no
tener líneas del siglo XXI
Con el voto en contra
emitido por el grupo
socialista y el grupo
Verdes Equo Podemos
Iniciativa
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Más cerca de los festejos colombinos

Estamos en vísperas del inicio de la lla-
mada mejor feria taurina del mundo,
la de San Isidro, en la que durante un
mes pasarán por el coso madrileño

nombres muy importantes tanto entre los to-
reros como entre los ganaderos, con carteles
que, en líneas generales, no han satisfecho a
los aficionados al no estar cerrados, como se
dice en el argot taurino.

Y, por desgracia para el aficionado onu-
bense, una feria en la que hay escasa presen-
cia de nombres de nuestra tierra. Sólo el hie-
rro de El Parralejo, anunciado para el día 15
con Miguel Ángel Perera, Paco Ureña y la
confirmación de alternativa de Alejandro
Fermín, quedándose fuera el matador David
de Miranda y el rejoneador Andrés Romero,
dos toreros que en años anteriores han cono-
cido el triunfo en este ciclo. Y lo mismo suce-
de con las reses. Cierto es que los Hijos de Ce-
lestino Cuadri Vides pasaron por el ruedo
venteño a comienzos de temporada  pero
tanto la ganadería triguereña como algunas
otras merecían estar en un ciclo tan amplio
como es el isidril.

Mientras tanto, en el amplio despacho de
José Luis Pereda García se trabaja en la con-
fección de los carteles que conformarán las
próximas Fiestas Colombinas que, en prin-
cipio, tendrá una conformación muy pareci-
da a la de años anteriores, es decir tres corri-
das a pie, una de rejones y una novillada,
aunque ésta podría ser picada, algo que no
sucede desde el año 2008. Dependerá de si
Carlos Tirado decide dar el paso adelante y
debutar con los montados o bien que la em-
presa ofrezca la actuación del joven Marco
Pérez.

Podrían estar los dos en el cartel que cerra-
ría el sevillano Javier Zulueta, que también
debutaría en el coso de La Merced.

En cuanto al festejo de rejones, y dada la
afición del empresario por este tipo de feste-
jo, podría haber alguna que otra sorpresa. El
empresario ya adelantó hace unos meses
que quería ofrecerle una despedida a Pablo
Hermoso de Mendoza, por lo que el navarro
podría ser la base de un cartel en el que no
debe faltar Andrés Romero, el jinete de Esca-
cena del Campo y habitual triunfador en la

plaza capitalina.
Por lo que respecta a los festejos a pie, no

cabe duda que David de Miranda tiene un
sitio. El empresario comentó que le gustaría
que el triguereño actuase en un festejo co-
mo único espada, aunque esta idea parece
que se ha ido desvaneciendo y podría en-
trar en una terna y así dejaría sitio para
otros toreros.      

Se barajan, como siempre, muchos nom-
bres pero no todos van a tener oportunidad
de hacer el paseíllo en nuestra plaza, en la
que alguno debutará, como es el caso de
Emilio de Justo. Otro que parece tener su
plaza asegurada es Alejandro Talavante,
además de los clásicos Morante de La Pue-
bla, Daniel Luque y Roca Rey. A la chita ca-
llando hemos dado ya seis nombres por lo
que solo quedarían tres para completar los
carteles. Y tienen para elegir entre el amplio
elenco de matadores de toros que confor-
man el escalafón.                                     

¿Los toreros onubenses? Que los aficiona-
dos no se hagan muchas ilusiones porque,
desgraciadamente, no hay sitio para ellos.

HUELVA | Aunque parezca
que el panorama taurino
de nuestra provincia está
paralizado por la Romería
del Rocío, lo cierto es que
sigue la actividad y sur-
gen algunas noticias que
tratamos de resumir.

Así, el empresario Jorge
Buendía ya está prepa-
rando las corridas de to-
ros que ofrecerá en las fe-
rias de Zalamea la Real y
Cortegana a finales de
agosto y comienzos de
septiembre respectiva-
mente. Y parece que los
aficionados zalameños se
van a encontrar con la no-
vedad de una corrida con-
curso de ganaderías en la
que  tomarían parte hie-
rros provinciales. 

Y Punta Umbría, donde
podría darse algún que
otro festejo en el próximo
verano. Un grupo de em-
presarios onubenses es-
tán gestando la creación
de una empresa que se
encargaría de organizar
los festejos. El último es-
pectáculo que se ofreció
en Punta Umbría se cele-
bró en la década de los 80
del siglo pasado.

Guillermo Luna es el
único torero onubense
que tomara parte en el
XXX Ciclo que organiza la
Asociación Andaluza de
Escuelas Taurinas ‘Pedro
Romero’. Y uno de esos
festejos se celebrará en el
coso de Almonaster la Re-
al. Será en la tarde del 6
de julio. 

Aunque todavía faltan casi cuatro meses para la celebración de los festejos taurinos
colombinos, en la plaza de La Merced se trabaja con intensidad en la confección de los carteles,
en los que estarán el rejoneador Andrés Romero y el matador de toros David de Miranda

Hay bastantes
cosas
avanzadas,
pero todavía no
se han cerrado
los carteles que
compondrán el
abono

Apunte

Vista parcial de la plaza de toros de La Merced, que el próximo mes de agosto vivirá su momento grande del año con la celebración de los festejos colombinos. VH

Toros
OVACIÓN Y VUELTA

Sección coordinada por Vicente Parra

La dirección del programa taurino ‘El Paseíllo’ que, cada lunes,
emite Hispanidad Radio ha fijado la fecha del próximo 27 de
mayo para la entrega de sus galardones anuales a los taurinos
más destacados para los componentes de la redacción del
programa. En esta ocasión serán galardonados Óscar Manuel
Gómez, mozo de espada de Pablo Ortega; Andrés Nieto,
delegado gubernativo en numerosos festejos; Tertulia ‘Tendido
12’, al cumplir 40 años y el fotógrafo José Luis Arizmendi.  

HISPANIDAD RADIO
La entrega de
los premios ‘El
Paseíllo’ será el
día 27 de mayo

Actualidad
provincial
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PLAN ROMERO  El nuevo asistente virtual informativo ya está disponible para su descarga

REDACCIÓN | Más de 7.000 efecti-
vos conforman el Plan Rome-
ro 2024, el operativo por gran-
des concentraciones más ve-
terano de España, que, coor-
dinado por la Junta de Anda-
lucía, este año cumple 40
años al servicio de la seguri-
dad y el buen discurrir de la
Romería del Rocío.

Así lo destacó el consejero
de la Presidencia, Interior,
Diálogo Social y Simplifica-
ción Administrativa, Antonio
Sanz, quien oresidió ayer la
reunión del Comité Asesor del
Plan Territorial de Emergen-
cias de Protección Civil de An-
dalucía (Pteand), que tuvo lu-
gar en Huelva.

Sanz, que apuntó que el
plan se activa el lunes y estará
vigente hasta el jueves 23 de
mayo cuando todas las her-
mandades, un total de 127,
hayan regresado a sus lugares
de origen, destacó que es “Un
despliegue con 40 años de
historia al servicio de la segu-
ridad del movimiento rociero
y de la protección del patri-
monio natural de Doñana”.

Asimismo, explicó que los
7.000 efectivos de todas las
administraciones se desple-
garán en los cuatro dispositi-
vos con los que cuenta el ope-
rativo de emergencia: Cami-
nos de Sevilla, Caminos de
Huelva, Caminos de Cádiz y
Aldea.

El consejero también apun-
tó que serán 2.323 kilómetros
los que recorran los romeros,
las provincias por las que se

Reunión del Plan Romero 2024. VH

Más de 7.000 efectivos componen el plan
de seguridad de la Romería del Rocío
COBERTURA___ Será activado el lunes y estará vigente hasta el jueves 23 de
mayo, cuando las 127 hermandades hayan regresado a sus lugares de origen

discurre (Sevilla, Cádiz, Huel-
va, Málaga y Córdoba).

Además, destacó que la 40
edición del Plan Romero in-
corpora un asistente virtual
para la aplicación del Plan
Romero que ya está disponi-
ble para descarga y al que se
le puede consultar cualquier
aspecto del dispositivo o de la
romería y recibir respuesta, y,
por segundo año, se usará
también la tecnología WIFI
inteligente para monitorizar
el flujo de movimientos y con-
trolar los aforos.

También se contará con la
cartografía digitalizada unifi-

cada elaborada por el Grupo
de Emergencias de Andalucía
(GREA) que esta edición dis-
pone de un visor cartográfico
para móviles que muestra so-
bre el mapa las vías de emer-
gencia y puntos asistenciales.

Como ya viene siendo habi-
tual, el dispositivo Plan Ro-
mero 2024 volverá a usar dro-
nes, tecnología de localiza-
ción por GPS en las carretas
de los simpecados, el sistema
de Localización Avanzada de
Teléfonos Móviles (AML) para
las llamadas de emergencia
al 112 y las alertas masivas
(Esalert), entre otras cuestio-

UNIVERSIDAD Santa María de La Rábida

REDACCIÓN | El rector de la Uni-
versidad Internacional de An-
dalucía (UNIA), José Ignacio
García, presentó ayer la pro-
gramación de Cursos de Vera-
no 2024 de la Sede Santa Ma-
ría de La Rábida, acompaña-
do por la directora de dicha
sede, María de la O Barroso, y
anunció también el programa
de becas UNIA-Fundación
Unicaja. En esta edición la In-
ternacional de Andalucía ha
programado más de 40 pro-
puestas formativas.

Según ha indicado la UNIA
en una nota de prensa, esta
edición, además, coincide
con el 30 aniversario de la cre-
ación de la UNIA, y el rector
ha incidido en que la activi-
dad estival “ha estado siem-
pre presente en esta sede, en
la que se llevan impartiendo
cursos de verano desde hace
más de 80 años”.

Por otro lado, el rector ha
destacado que uno de los as-
pectos “más relevantes” de
estos cursos y encuentros son
las alianzas con institucio-
nes, entidades y empresas.
“Agradezco mucho no solo el
patrocinio y la colaboración
económica, sino la implica-
ción y la participación en la
convivencia”, ha comentado
el rector.

Asimismo, también se ha
referido al Encuentro de Rec-
toras y Rectores Iberoameri-

canos, que se celebrará en La
Rábida a primeros de julio y
se está organizando con la
Conferencia de Rectores de
las Universidades Españolas
(CRUE), y en el que participa-
rán responsables y gestores
de las instituciones de educa-
ción superior, “para hablar
de internalización y especial-
mente, en los sistemas uni-
versitarios de México y Espa-
ña, y de colaboración entre
universidades”.

Por su parte, la directora de
la sede ha destacado que La
Rábida “es un lugar de en-
cuentro, en el que está pre-
sente la convivencia”, motivo
por el que casi la totalidad de
los cursos y encuentros son
presenciales”

La Internacional de Anda-
lucía ha programado este año
más de 40 propuestas forma-
tivas, de las cuales 16 se van a
desarrollar del 8 al 25 de julio
en la sede de La Rábida en
modalidad presencial, excep-
to de Inteligencia Artificial
(IA), que será virtual. 

Asimismo, la futbolista Sa-
ra Serrat, el exministro Ma-
nuel Pimentel, el cineasta y
los guionistas ganadores de
premios Goya Juan Antonio
Moreno, Alicia Luna y Eva Va-
liño; los periodistas José Ma-
ría García, Rafael Latorre, Pa-
loma Jara, Isabel San Sebas-
tián, Isabel Morillo o Jesús Vi-
gorra; los directores de RTVA
y Canal Sur Radio, Juande
Mellado y Juan Miguel Vega;
el humorista José Guerrero
Yuyu, y el artista exflamenco
Niño de Elche, conforman
parte del plantel de ponentes
de este año.

Más de 40 propuestas
para los Cursos de
Verano 2024 de la UNIA 
Este año, 16 de ellas se
van a desarrollar del 8
al 25 de julio en la sede
en modalidad
presencial

nes tecnológicas.

Salud e incendios
En cuanto al operativo sanita-
rio, más de 250 profesionales
del Servicio Andaluz van a
prestar servicio especial esta
romería, que van a realizar
171 turnos de médicos de
emergencias 061, 178 de en-
fermería, 113 de Técnicos de
Emergencia Sanitaria, 155 de
Técnicos de Transporte Sani-
tario y 37 de auxiliares de En-
fermería. Asimismo, se re-
fuerzan los centros de salud
de Almonte, Matalascañas y
el consultorio de El Rocío, se
volverá a contar con el Centro
de Atención Principal en la al-
dea y se distribuirán 12 pun-
tos asistenciales fijos y móvi-
les en los caminos.

Este año la romería se des-
arrolla en el mes de mayo, por
lo que coincide con la época
de peligro medio de incen-
dios. Pese a todo el consejero
de la Presidencia ha hecho un
llamamiento a la prudencia
“para seguir manteniendo en
perfecto estado el entorno de
Doñana” y señaló que desde
la Consejería de la Presiden-
cia se ha reforzado el operati-
vo Infoca para el Plan Rome-
ro. 

Sanz pidió a los romeros,
un año más, su colaboración
para mantener la limpieza en
los caminos y evitar el uso de
toallitas que generan daños
medioambientales, así como
para lograr entre todos una
romería segura.



El PP descarta
limitar los
mandatos y
Moreno repetirá
candidatura

SEVILLA . AGENCIAS | El PP se olvi-
da de la ley de limitación de
mandatos que se impulsaba
en la pasada legislatura cuan-
do gobernaban en coalición
con Ciudadanos y considera
que después del “cambio” que
está experimentando Andalu-
cía sería “una temeridad” im-
pedir por ley que Juanma Mo-
reno pudiera ser candidato a
una tercera reelección. Así lo
dijo ayer en rueda de prensa el
portavoz parlamentario del
PP, Toni Martín, al ser pregun-
tado sobre si se retomaría esa
iniciativa de la pasada legisla-
tura, en la que se pretendía li-
mitarlos a 8 años (dos manda-
tos), una medida que los po-
pulares han incluido tradicio-
nalmente en sus programas
electorales. La última vez fue
en el programa para las elec-
ciones autonómicas del 19 de
junio de 2022, en las que Mo-
reno optaba a lograr su segun-
do mandato como presidente
de la Junta.  En concreto, el
programa electoral del PP-A
recogía en el apartado titula-
do Buen gobierno, una exi-
gencia de gestión eficiente y
ejemplaridad el compromiso
expreso de “presentar al Par-
lamento una modificación de
la Ley de Gobierno de la Co-
munidad Autónoma para li-
mitar a dos legislaturas el
mandato de un mismo presi-
dente o presidenta de la Junta
de Andalucía”.

GOBIERNO

Actualidad REUNIÓN SOBRE GIBRALTAR

Moreno convoca hoy
a los alcaldes del
Campo de Gibraltar

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, ha citado a los al-
caldes de la comarca del Campo de Gibraltar a una reunión
hoy por la tarde para conocer sus reivindicaciones de cara
al encuentro que el próximo lunes mantendrán el Gobierno
central y autonómico para abordar cómo transcurren las
negociaciones con el Reino Unido sobre Gibraltar.

SUCESOS Descartan así los delitos de asesinato y atentado de los seis investigados, aunque no el de contrabando

Uno de los ocho detenidos en un primer momento por la Guardia Civil en Barbate tras la muerte de los dos agentes. EUROPA PRESS/ARCHIVO

MADRID. EFE | Los investigado-
res de la Unidad Central Ope-
rativa (UCO) de la Guardia Ci-
vil y de la Policía Judicial de
la Comandancia de Cádiz
han determinado que la nar-
colancha que pilotaba Fran-
cisco Javier M. P., alias Kiko el
Cabra, no fue la que embistió
y mató a los agentes en el
puerto de Barbate.

Según informaron ayer a
EFE fuentes próximas al ca-
so, fue otra que estaba en el
puerto el pasado 9 de febrero
la que embistió a la patrulle-
ra.

Tras las pesquisas del
equipo conjunto de investi-
gación se puede concluir -di-
ce le informe- que la única
embarcación de alta veloci-
dad que arremetió en ese
puerto en la noche del día 9
de febrero hasta seis veces
contra la patrullera no fue la
narcolancha intervenida al
día siguiente y por la que es-
tán en prisión seis personas,
entre ellas Kiko el Cabra.

Por ello, descartan la par-
ticipación de los investigados
en los hechos, es decir, en la
perpetración de los delitos de
asesinato y atentado, aunque
no al delito de contrabando.

Las fuentes han precisado
que será ahora la autoridad
judicial la que decida sobre la
situación procesal de los seis

investigados.
Los investigadores han vi-

sionado los vídeos y la se-
cuencia de los hechos y han
llegado a la conclusión de
que la lancha que fue interve-
nida no fue la que impactó
contra la patrullera y acabó
con la vida de los agentes Da-
vid Pérez y Miguel Ángel
González.

En sus declaraciones en el

juzgado, los seis arrestados
negaron en todo momento
que fueran ellos los que via-
jaban en la narcolancha que
embistió a los guardias civi-
les.

Ante las dudas suscitadas,
el juzgado de Barbate que in-
vestiga el caso pidió a un juz-
gado de la localidad cercana
de Chiclana de la Frontera
que le informara sobre el ha-

llazgo de otra embarcación
similar en su costa al día si-
guiente de los hechos.

Y es que el titular del juz-
gado quería indagar en esta
otra narcolancha, con una
antena, a petición de la de-
fensa de uno de los seis en-
carcelados como supuestos
autores de las dos muertes.

Los seis acusados han
coincidido en afirmar que

aquella noche estaban en el
puerto de Barbate en una
narcolancha de cuatro moto-
res y dos antenas, pero que
no embistieron la embarca-
ción de los agentes.

Lo que sí hicieron fue gra-
bar con sus móviles lo que
ocurrió, unas imágenes que
sus defensas remitieron al
juzgado para que fueran ana-
lizadas, lo que se ha hecho.

Concluyen que la narcolancha del ‘Cabra’
no fue la que mató a los agentes de Barbate
INVESTIGACIÓN___ Tras el visionado de los vídeos y la secuencia de los hechos, la Guardia Civil
determina que fue otra que estaba en el puerto esa noche la que embistió a la patrullera
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DESEMPLEO CEOE y Cepyme reprochan al Ministerio de Trabajo la falta de “una verdadera negociación”

Gobierno y sindicatos pactan el nuevo
subsidio de desempleo sin la patronal
MADRID. EFE | El Gobierno selló
ayer un acuerdo con los sindi-
catos UGT y CCOO para refor-
mar la prestación asistencial
por desempleo, uno de los hi-
tos pendientes con Bruselas, y
que ahora deberá lograr res-
paldo parlamentario para en-
trar en vigor en noviembre de
2024. La vicepresidenta se-
gunda del Gobierno y ministra
de Trabajo, Yolanda Díaz, fue

la encargada de firmar con los
secretarios generales de
CCOO, Unai Sordo, y de UGT,
Pepe Álvarez, “el acuerdo para
la mejora de la protección asis-
tencial de desempleo”, sin el
apoyo de las patronales.

En un comunicado, las pa-
tronales CEOE y Cepyme han
reprochado al Ministerio de
Trabajo la falta de “una verda-
dera negociación” y han vin-

culado la premura en la firma
del acuerdo a las elecciones de
Cataluña del próximo domin-
go. La vicepresidenta, que
agradeció la responsabilidad
de los sindicatos, puso tam-
bién en valor las aportaciones
de la CEOE especialmente en
la compatibilidad de las pres-
taciones con el empleo, una de
las novedades de esta reforma
que en su versión anterior de-

cayó el pasado mes de enero
en el Congreso con el voto en
contra de PP, Vox y Podemos.
“Esto no es ninguna paguita,
es un derecho”, subrayó Díaz,
que destacó que se amplían
colectivos, se simplifica el ac-
ceso a las prestaciones y mejo-
ra las cuantías.

Álvarez celebró que se man-
tenga la sobrecotización para
mayores de 52 años, punto de

escollo que hizo decaer la an-
terior propuesta y que ahora
se ha recuperado para sumar
el apoyo de Podemos.

“Es una satisfacción llegar a
este acuerdo”, destacó Sordo,
que hizo un llamamiento a las
fuerzas políticas para que lo
ratifiquen.

Actualmente, cerca de
765.884 personas reciben este
subsidio, cuya cuantía repre-
senta el 80 % del indicador de
rentas múltiples (IPREM) -fija-
do en 2023 en los 600 euros-,
es decir, unos 480 euros men-
suales y que se cobra cuando
se agota la prestación contri-
butiva. La intención es que la

norma vaya al Consejo de Mi-
nistros el próximo 20 de mayo
para iniciar después la trami-
tación en las Cortes. Con ca-
rácter general, los cambios en
estas prestaciones entrarían
en vigor en noviembre de
2024. Al detalle, la nueva pro-
puesta eleva el porcentaje del
IPREM para calcular el subsi-
dio, ascendiendo en los prime-
ros seis meses al 95 % (unos
570 euros mensuales, 90 euros
más), bajando al 90 % en los
seis meses siguientes para si-
tuarse el resto del periodo,
hasta completar un máximo
de 30 meses, en el 80 % como
en la actualidad.



Un doblete de Joselu mete
al Real Madrid en la final

El delantero del Real Madrid Joselu celebra el segundo gol del equipo. EFE / JUANJO MARTÍN

El entrenador del Barça Roger Grimau (d) y el base Ricky Rubio. EFEReal Madrid 2
Bayern Múnich 1
Real Madrid: Lunin; Carvajal, Nacho,
Rüdiger, Mendy; Tchouaméni (Cama-
vinga, m.70), Kroos (Modric, m.70), Fe-
de Valverde (Joselu, m.81), Bellingham
(Militao, m.98); Vinícius y Rodrygo
(Brahim, m.81).

Bayern Múnich: Neuer; Kimmich,
Dier, De Ligt, Mazraoui; Laimer, Pavlo-
vic; Sané (Kim, m.76), Musiala (Chou-
po-Moting, m.85), Gnabry (Davies,
m.28); y Kane (Müller, m.85).

Goles:
0-1 m.68: Davies. 1-1, m.88: Jo-
selu. 2-1, m.91: Joselu.

Árbitro: Szymon Marciniak (Polonia).
Amonestó a Camavinga (101) por el
Real Madrid.

Incidencias: encuentro de vuelta de
las semifinales de la Liga de Campeo-
nes, disputado en el estadio Santiago
Bernabéu, lleno, con 83.186 especta-
dores, 4.000 seguidores del Bayern.

MADRID. EFE | Un doblete de Jo-
selu en tres minutos mágicos,
entre el 88 y el 91, resucitó al
Real Madrid de los imposibles
con una nueva remontada pa-
ra la historia, en el premio a
un equipo irreductible que le-
vanta cualquier tipo de situa-
ción en contra, al borde del
k.o tras el gol de Davies, con
una reacción bajo el liderazgo
de Vinícius y los cambios de
Carlo Ancelotti para buscar la
decimoquinta en Wembley.

De Rodrygo ante el Man-
chester City en la última con-
quista de la Champions a Jose-
lu Mato frente al Bayern en
otra semifinal para el recuer-

do. Nombres para la eternidad
del rey de Europa. De un Real
Madrid bendecido en la Liga
de Campeones, que nunca se
da por vencido y con el impul-
so del Santiago Bernabéu su-
pera cualquier dificultad que
se le presenta. Por extrema
que sea.

En el templo donde el him-
no de la Liga de Campeones se
canta con tanta potencia co-
mo el propio. Cuando el Ba-
yern rozaba la reedición de la
final alemana, once años des-
pués, ante el Borussia Dort-

mund, castigando al Real Ma-
drid con su propia medicina.
Con Neuer inconmensurable
hasta un error que cambió el
rumbo y levantó de la lona a
un equipo que lo da todo has-
ta el último segundo para de-
rrotar por primera vez a Tu-
chel en el Bernabéu.

El Real Madrid disputará el
1 de junio en el mítico estadio
de Wembley en Londres su dé-
cimo octava final de la Copa
de Europa, la tercera ante un
equipo alemán y primera
frente al Borussia Dortmund.

FÚTBOL Liga de Campeones

REMONTADA__ Recurriendo a la épica en el Bernabéu, como en el camino a la
consecución de la decimocuarta, el conjunto blanco logra la clasificación
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■ ■ Se convirtió en el
segundo entrenador que más
partidos ha dirigido en la
máxima competición. Llegó
hasta los 209 encuentros y
dejó atrás los 208 de Wenger.
Ya tiene a alcance Ferguson,
que alcanzó la cifra de 214.

Ancelotti, leyenda
viva del fútbol

El apunte

TENIS  Roma

Nadal: “Estoy contento, hace un mes
no pensaba estar donde estoy ahora”
ROMA. EFE | El tenista español
Rafael Nadal se mostró opti-
mista ayer con su estado de
forma y aseguró que “está
contento”, que “disfruta” del
tenis y que la situación ha
cambiado mucho respecto a
hace un mes, cuando se veía
incapaz de poder disputar
Barcelona, Madrid y Roma de
manera consecutiva.

“Estuve varios días en casa

descansando después de Ma-
drid, vine a Roma y pude en-
trenarme. Emocionado de ju-
gar aquí, donde guardo mo-
mentos inolvidables. Es mi
tercer torneo seguido y eso
son buenas noticias. Tengo
que seguir viendo día a día,
pero estoy contento por cómo
me siento”, declaró en rueda
de prensa en el Foro Itálico.

El tenista de Manacor cayó

en Madrid en octavos de final,
aunque pondera con positi-
vismo su mejora en estos días
y aclaró que disfruta jugando.
“Es un buen momento pese a
que los resultados no acom-
pañen. Estoy disfrutando ju-
gando, por cierto. Soy feliz ha-
ciendo lo que hago. Cuando
hablo de retirada, no es por-
que ya no sea feliz jugando o
no me sienta lo suficiente-

mente competitivo. Se trata de
que el cuerpo no era capaz de
jugar semanas seguidas, no
era capaz de permitirme en-
trenar y disfrutar de los entre-
namientos en el día a día”, in-
sistió. Sobre su mejora, dijo:
“Mi evolución no es todos los
días igual. Incluso después de
Barcelona, tuve algunos mo-
mentos difíciles en Madrid.
Incluso aquí el primer día”.

BALONCESTO Euroliga

Barça 59
Olympiacos 63
Barça (12+15+13+19): Satoransky (2),
Laprovittola (17), Kalinic (-), Parker (4),
Vesely (6) -equipo inicial-, Hernangó-
mez (9), Rubio (6), Jokubaitis (2), Abri-
nes (13) y Da Silva (-).

Olympiacos (9+16+15+23): Canaan
(6), Walkup (3), Papanikolaou (11), Pe-
ters (6), Fall (-) -equipo inicial-, Wi-
lliams-Goss (8), Milutinov (10), Petru-
sev (5), McKissic (12), Larentzakis (-) y
Wright (2).

Árbitros: Sreten Radovic (CRO), Da-
mir Javor (ESL) y Uros Nikolic (SER). Se-
ñalaron falta antideportiva a Hernan-
gómez (min.9) y a Petrusev (min.33).
Eliminaron con cinco faltas a Parker
(min.40).

Incidencias: quinto partido de los
cuartos de final de la Euroliga de ba-
loncesto disputado en el Palau Blau-
grana de Barcelona ante 7.742 espec-
tadores, la mejor entrada de la tempo-
rada.

REDACCIÓN. EFE | El Barça quedó
eliminado de la Euroliga de
baloncesto ayer tras perder
en el quinto partido de los
cuartos de final en el Palau

Blaugrana frente al Olympia-
cos (59-63), que fue por detrás
en el marcador durante la ma-
yor parte del encuentro pero
remontó en el último cuarto.

Pese al aliento del Palau
Blaugrana, que con 7.742 asis-
tentes registró la mejor entra-
da del curso, y al esfuerzo de-
fensivo, el cuadro azulgrana
pagó la falta de ideas en ata-
que y el desacierto en el triple
(4 de 26).

En un partido marcado por
las defensas, las canastas de
Kostas Papanikolaou y Sha-
quielle McKissic en el tramo
final noquearon al Barça, que
tuvo en Nico Laprovittola a su
máximo anotador (17) y en
Ricky Rubio a su líder (6 pun-
tos, 5 robos y 5 asistencias).

Con este resultado, el cua-
dro azulgrana se quedará sin
pisar la Final a Cuatro des-
pués de tres presencias con-
secutivas y será el Olympia-
cos el que se enfrente al Real
Madrid en semifinales, en la
reedición anticipada de la úl-
tima final.

El Olympiacos
tumba al Barça y se
cita con el Madrid

DEPORTES |

Nadal se da un baño de masas en la Plaza del ‘Popolo’. EFE/EPA



Mayte González
Gallegos

Como cada año, Vogue retransmitió en todas sus plataformas la
Met Gala. La temática de este año era ‘Sleeping Beauties: Reawa-
kening Fashion’, algo así como el jardín del tiempo o el despertar
de las bellas durmientes, lo viejo vuelve renovado por la tecnolo-

gía para dar paso a una nueva prenda. El dresscode viene de una historia
de J.G.Ballard: Un conde corta una rosa de su jardín para ralentizar el tiem-
po hasta que no queden flores. Anna Wintour quería centrarse en piezas
de la historia de la moda, por lo que se esperaban muchos diseños de ar-
chivo. La alfombra roja tuvo algo de la historia, prendas cuajadas de flo-
res, referencias a un bosque encantado, la Bella Durmiente, tecnología…
Edición de las que mejor se ha entendido la temática. 

Comencemos por los mejores, como el de la anfitriona Zendaya, que
eligió un vestido de Maison Margiela artisanal by Galliano con un ma-
keup total drama. La cantante Lana del Rey eligió un vestido que emula-
ba un árbol, inspiración de uno que se creó por el fundador de la marca en
2006. El actor Barry Keoghan ha debutado este año junto a su pareja Sa-
brina Carpenter, su outfit en terciopelo firmado por Burberry. La actriz Elle
Faning, con diseño de vestido de cristal de Balmain y joyas de Cartier. La
actriz de ‘The Bear’, Ayo Edebri, eligió un Loewe a medida y joyas de Bou-
cheron, era una cascada de flores. La actriz Amanda Seyfried de Prada,
con un vestido de fondo metalizado con flores joyas superpuestas y deta-
lle de corona a modo tocado. La influencer Emma Chamberlain apostó
por un vestido palabra de honor con transparencias de motivos florales
en marrón chocolate de Jean Paul Gaultier, muy elogiada en redes socia-
les. La cantante Tyla emulaba la arena de un reloj de arena de Balmain,
para desplazar a la cantante tenían que cogerla en jarras. La diseñadora
Vera Wang, espectacular con un vestido de transparencias y brillos. Re-
becca Ferguson entremezcló brillos negros-plateados con celeste y no en-
tiendo por qué casi no la mencionan, al igual que Ben Simmons muy top
con su maletín con un reloj en el centro, una rosa blanca en su abrigo de
tartán y tweed negro satinado. La actriz de ‘Juego de Tronos’ y ‘Wednes-
day’, la guapa Gwendoline Christie, era una reinterpretación de la histo-
ria magnífica, me recuerda esa rosa antes de ser cortada en ese jardín a
punto de sumirse en la oscuridad por no quedar flores. Karol G, en su pri-
mera Met Gala, he de decir que el look emulando una ninfa orejas inclui-
das, vestido de Marc Jacobs, muy aprobado, promete la Bichota.

De las peores interpretaciones, que no mal vestid@s: Rosalía con su lo-
ok Lady Dior en total black,nada que ver; Lily Gladstone, con un look ne-
gro al completo que era correcto para otro momento; Doja Cat, su mo-
mento túnica y makeup húmedo un despropósito que quizás sea su veto
en la Met; la cantante Rita Ora con brillantes y aberturas estratégicas y su
marido con su total leather Brown; Jennifer López muy guapa y elegante
pero realmente no tenía significado su elección, Chris H. iba elegante de
Tom Ford y en consonancia con su esposa pero insulso; Rauw Alejandro
con su flor de Puerto Rico metalizada en el pecho y traje satinado blanco
muy guapo pero como su ex, sin relación al dresscode; Cardi B, con un
vestido negro de cola gigantesca muy aparatoso y es un no para mí; clan
Kardashian-Jenner correctas, me chirría que dilapidaran a Kim con su
vestido de Marilyn y a su hermana la modelo con un Givenchy de archivo
la han aplaudido; Shakira con un Carolina Herrera rojo pero dresscode
not found, recordaba más a una diva del old Hollywood.■
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Chic style

SEVILLA. EFE

La Film Symphony Or-
chestra (FSO), la or-
questa que interpreta
bandas sonoras de

películas y series emblemá-
ticas en directo, ha cerrado
seis fechas en Andalucía pa-
ra su gira de cierre de este
año, que le permitirá visitar
Granada, Roquetas de Mar
(Almería), Jerez de la Fron-
tera (Cádiz) -tres citas- y Se-
villa.

Según ha informado la or-
questa en un comunicado,
la gira por escenarios anda-
luces se iniciará en Grana-
da, con un concierto el 17 de
mayo, en el Palacio de Con-
gresos (20:00 horas); otro
en Roquetas de Mar, donde
recalará el 18 de mayo
(19:30) en su teatro audito-
rio, y en Jerez hará triplete
en el Teatro Villamarta los
días 8 (19:00) y 9 de junio (a
las 11:30 y a las 18:30).

Todo ello en el marco de
su espectáculo musical
Henko, con el que lleva gi-
rando por el territorio nacio-
nal desde finales de sep-
tiembre, una propuesta ins-
pirada en las mejores ban-
das sonoras de todos los
tiempos, donde el público
podrá ver sobre el escenario
una puesta en escena única,
en torno a dos horas y media
de duración, acompañada
de un grupo de instrumen-
tos muy variopinto y un re-
pertorio con los mejores te-
mas musicales del séptimo
arte.

La propuesta de
‘Henko’ está
inspirada en las
mejores bandas
sonoras de todos los
tiempos

La nueva propuesta de la Film
Symphony Orchestra prevé lle-
gar a cerca de 100.000 personas
y pretende igualar o superar el
éxito de público que ha alcanza-
do con su anterior propuesta,
Krypton.

Henko toma su nombre de es-
ta palabra japonesa que signifi-

ca “cambio transformador que
no tiene retorno”, y con este le-
ma la orquesta sinfónica pre-
tende hacer un homenaje a
esos grandes personajes de pe-
lículas tan dispares como Su-
per Mario Bros, Desayuno con
Diamantes, El Padrino, Poca-
hontas, Indiana Jones y el
Templo Maldito o Harry Potter
y el Cáliz de Fuego, entre otras,
así como series de la talla de
Star Wars: Obi-Wan Kenobi.

“Se inspira en la valentía y
en el cambio interior de gran-
des personajes de la historia
del cine, por lo que queremos
poner el foco en toda esa trans-
formación constante que afec-
ta incluso a nuestras percep-
ciones y a la manera en la que
vemos las cosas”, explica el di-
rector de la orquesta, Constan-
tino Martínez-Orts, quien afir-
ma que Henko “cautiva a todos
los públicos al contar con una
oferta amplia y variada de ban-
das sonoras muy conocidas”.

La Film Symphony Orches-
tra ha brindado más de 350
conciertos para cerca de
600.000 personas durante sus
once años de trayectoria. Estas
cifras aumentarán con esta
nueva gira, que cuenta con
más de 50 conciertos y recorre-
rá más de 25 localidades.

Además de sus actuaciones
en múltiples escenarios de la
geografía española, la FSO
cuenta con un dilatado histo-
rial donde destacan hitos como
su actuación en la 31 edición
de los Premios Goya o la pre-
miere mundial de Jurassic
World II. ■

Homenaje al séptimo arte

Imagen de un concierto de la Film Symphony Orchestra.

MUSICA  La orquesta interpreta bandas sonoras de películas y series emblemáticas

GIRA DE CIERRE__La Film Symphony Orchestra (FSO) programa seis fechas
en Granada, Roquetas de Mar, Jerez de la Frontera -tres citas- y Sevilla

HORIZONTALES.- 1: Que se produce despacio o lentamente
(Pl).- 2: Líquido coloreado que se emplea para escribir o dibu-
jar, mediante un instrumento apropiado. Especie de lechuza
grande.- 3: Amedrentaré.- 4: Al revés, cuero bruñido y lustro-
so, mucho más delgado que el cordobán. Conjuncion que deno-
ta condición.- 5: Sustancia astringente que se encuentra en
algunos tejidos vegetales, como la corteza de los árboles (Pl).
Siglas de antiguo partido político español.- 6: Al revés, se rubo-
riza. Al revés, costal muy grande de tela fuerte, más largo que
ancho.- 7: Dígrafo. Mortiño.- 8: Hacia la parte que está o queda
a las espaldas de alguien o de algo. Opuesto o contrario.- 9:
Alianza en la II WW de Alemania, Italia y Japón. Arrayán (Pl).-
10: Imprudentes.- 11: Al revés, municipio de Almería. Al revés,
gasto realizado para la obtención o adquisición de una cosa o
de un servicio.

VERTICALES.- 1: Municipio de Cáceres. Conjunción latina.- 2:
Pinta sin arte, de uno o varios colores, algo.- 3: Capacidad de
una persona de escuchar conversaciones ajenas o interés en
hacerlo. Recelé.- 4: Emplear. Al revés nota musical.- 5:
Enchapara, forrara. Letra griega.- 6: Índice de Clima de
Negocios que elabora el Institut de Munich. Enfermedad de los
bronquios.- 7: Adjetivo indefinido que indica la totalidad de los
miembros del conjunto (Fem). Me acercaré.- 8: Al revés, direc-
tor y actor francés del SXX. Al revés, número de ejemplares de
que consta una edición.- 9: Al revés bebida alcohólica. Ornato
hecho a imitación de las hojas del acanto, característico del
capitel del orden corintio (Pl).- 10: Horrible.- 11: Al revés perió-
dico deportivo español. Del verbo ser.

HORIZONTALES.- 1: Paulatinos.- 2: Tinta. Oto.-
3: Intimidaré.- 4: etelifaT. Si.- 5: Taninos. AP.-
6: arazA. acaS.- 7: RR. Arándano.- 8: Atrás.
Anti.- 9: Eje. Mirtos.- 10: Temerarios.- 11: airO.
etsoC.

VERTICALES.- 1: Tiétar. Et.- 2: Pintarrajea.- 3:
Antena. Temí.- 4: Utilizar. eR.- 5: Laminara.
Ro.- 6: IFO. Asma.- 7: Todas. Iré.- 8: itaT.
adariT.- 9: noR. Acantos.- 10: Espantoso.- 11:
sA. Sois.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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